
平成２９年度 第１１回安城市教育委員会定例会会議録 

 

日  時   平成３０年２月１日（木）午後１時  

場  所   北部調理場  

出席した委員 加藤滋伸  委員長 

       近藤倉生  委員長職務代理者  

        舩尾恭代  委 員  

伊奈 希  委 員  

       杉山春記  教育長  

出席した職員 近藤芳永  教育振興部長  

       大見 智  生涯学習部長  

       寺澤正嗣  アンフォーレ管理監  

       神谷 徹  総務課長  

              上原就久  学校教育課長 

       荒川 智  生涯学習課長 

       野畑 伸  スポーツ課長 

鈴木栄一  文化振興課長  

       岡田知之  アンフォーレ課長 

       横手憲治郎 アンフォーレ課主幹 

       永井教彦  子ども課長 

       筒井良廣  総務課課長補佐 

傍 聴 者   なし 

開  会   午後１時  

 

日  程  

 第 １ 前回会議録の承認  

平成３０年１月１１日開催の教育委員会定例会会議録  

平成３０年１月１１日開催の教育委員会臨時会会議録  

第 ２ 委員長、教育長等の報告 

＜委員長＞ 

１月１８日 第２回総合教育会議  

１月１９日 かがくのひろば開会式  



１月２５日 学校保健大会  

＜教育長＞  

１月１２日 愛知県都市教育長協議会総会  

１月１３日 新年交礼会  

   １月１４日 青少年健全育成推進大会  

   １月１５日 定例校長会  

   １月１６日 十日会  

   １月１８日 第２回総合教育会議  

   １月１９日 かがくのひろば開会式  

   １月２１日 スポーツ観戦推進事業開会式  

   １月２２日 高棚小学校訪問  

   １月２３日 丈山小学校職員室視察  

         小中学校ふれあいネット事業連絡協議会  

   １月２５日 学校保健大会  

   １月２６日 プログラミング研修  

   １月２９日 市幹部会  

         寄附受納  

   １月３０日 市部課長会  

         フットサル表敬訪問  

   １月３１日 新規採用教員面接  

                     以上に出席しました。 

第 ３ 議題 

第３９号議案 安城市教育委員会の権限に属する事務の補助執行に係 

る協議について  

 説明：総務課長  

内容：子ども発達支援センター内で図書館業務を行うことによる補助

執行業務の追加   

    （全員異議なし承認）  

第４０号議案 平成３０年度学校教育の指導方針について  

 説明：学校教育課長  

内容：文部科学省及び愛知県教育委員会の示す学校教育の基本理念や

その趣旨に基づいて、学校教育の指導方針を示す。  



舩尾委員：指導方針の２番目に「学び合いによる教育活動を推進

し、」とあるが、文科省の言葉なのかもしれないが、「学び合いを

大切にする教育活動」の方がよいと思う。具体的な指導事項の【学

校経営】の９番目に、「教職員が尊敬と信頼の関係となるよう」と

あるが、「教職員が尊敬と信頼の関係を結ぶように」とした方がよ

い。また、【教科・学習指導】の７番目に、「自他の存在を認めら

れる喜び」とあるが、「自他の存在を認め合える喜び」というよう

な言葉がよい。【道徳教育】の４番目に、「勇気付けるための評価

のあり方」とあるが、“ための”を取って、「勇気付ける評価のあ

り方」の方がよい。最後に、【特別支援教育】の１番目では、「一

人一人の教育的ニーズ」となっていて、２番目では、「個々のニー

ズ」になっている。また、１番目は“教育的”を取って、「一人一

人のニーズ」でよい。  

学校教育課長：今いただいたご意見を参考にして、検討したいと思う。  

近藤職務代理者：指導方針のところは、事柄が違うことを一緒の文章

にしているので、わかりにくい。もう少しやさしく表現したらどう

か。  

学校教育課長：かつては、盛り込みたいことが多くあり、複数の文章

が並んでいた時代があった。あまり文章がたくさんあってもという

ことで、くっつけて１つの文章にした。そのことで、わかりにくく

なっている部分もある。再度、検討させていただく。  

加藤委員長：毎年、新しい内容とか時代に合ったものを組み込みなが

らとなるので、文言の整合性をとるが難しいと思うが、今の意見を

参考にして変えられる部分があれば変えてほしい。  

第４１号議案 平成３０年度幼稚園の指導方針について  

説明：子ども課長  

内容：幼稚園教育要領に基づき、幼稚園の指導方針を示す。  

 舩尾委員：【園児の指導】の５番目で、「３つの資質能力を一体的に

育むように」とあるが、文科省の言葉かもしれないが、「一体的」

より「総体的に」とした方が、全体を育てるというイメージがある。  

子ども課長：また検討させていただく。  

近藤職務代理者：細かいことだが、「園児の指導」ではなく、「園児



への指導」ではないか。  

子ども課長：訂正する。  

（全員異議なし承認）  

 

第 ４ 承認事項  

承認第１号 安城市立学校文書管理要綱の一部改正について  

 説明：総務課長  

内容：学校における文書管理の要綱を改正する。  

加藤委員長：「あいち科学の甲子園」という簿冊名があるが、中学生は、

「あいち科学の甲子園ジュニア」が正式名ではないか。  

総務課長：記載されてないが、「あいち科学の甲子園（ジュニア）」で

ある。追加表示できるか確認する。  

近藤職務代理者：手書きの文書をデジタル化して保存していくことはし

ていないのか。  

総務課長：紙ベースの文書は、保存年限が過ぎたら廃棄している。  

    （全員異議なし承認）  

承認第２号 寄附受納について  

 説明：総務課長  

内容：現職教員で亡くなられた方のご遺族から寄付をいただいた。  

    （全員異議なし承認）  

第 ５ 報告事項 

報告第１号 平成３０年安城市成人式の結果について 

報告第２号 平成３０年度１期スポーツスクール及びスポーツ教室の開

催内容について 

    （全員異議なし承認）  

第 ６ その他  

総務課長：次回の教育委員会定例会を２月１５日（木）午後１時３０分

から教育センターで開催  

  閉  会   午後１時４０分  


